Grußadresse zum 40. Jahrestag der Gründung der Christlich-Demokratischen Union Deutschlands

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands übermittelt allen Mitgliedern und Funktionären der Christlich-Demokratischen Union Deutschlands anläßlich des 40. Jahrestages der Gründung Ihrer Partei die herzlichsten Grüße und Glückwünsche.

Die Gründung der CDU am 26. Juni 1945 gehört zu den Marksteinen jenes Weges, den verantwortungsbewußte Christen nach der Befreiung des deutschen Volkes vom Hitlerfaschismus gegangen sind. An der Seite der Kommunisten, von Sozialdemokraten und anderen aufrechten Demokraten nutzten sie die gegebene Chance zu einer grundlegenden Wende in unserem Lande.

Von Anfang an haben Sie dafür gewirkt, daß christliche Bürger im Bunde mit der Arbeiterklasse durch Wort und Tat aktiv dazu beitragen, unsere neue Gesellschaft zu errichten. So erfüllten Sie das Vermächtnis all jener, die im Widerstand gegen den Faschismus gestanden und gelobt hatten, nie wieder zuzulassen, daß von deutschem Boden ein Krieg ausgeht. Die Mitglieder der Christlich-Demokratischen Union Deutschlands haben sich als hochgeachtete Bündnispartner stets getreu ihrem Gründungsaufruf für die Verwirklichung der Ideale des Humanismus, des Friedens, des sozialen Fortschritts und der Völkerfreundschaft eingesetzt, die in unserem sozialistischen Vaterland, der Deutschen Demokratischen Republik, eine feste Heimstatt haben. So wurden wir Kampfgefährten.

Vier Jahrzehnte unseres gemeinsames Wirkens demonstrieren, daß die Bündnispolitik der SED, die kameradschaftliche Zusammenarbeit mit den befreundeten Parteien und den Massenorganisationen im Demokratischen Block und in der Nationalen Front der DDR die politisch-moralische Einheit unseres Volkes ständig weiter gefestigt haben.

Liebe Freunde!

Am 40. Jahrestag der Gründung der Christlich-Demokratischen Union Deutschlands können Sie mit berechtigtem Stolz darauf verweisen, daß Ihre Partei für das Werden und Wachsen der DDR Beispielhaftes geleistet hat. Durch geistige Motivation und praktische Schritte halfen Sie Bauern, Handwerkern, Gewerbetreibenden, Unternehmern, Angehörigen der Intelligenz und anderen Werktätigen, hier ihre politische Heimat zu finden, in der die Gleichberechtigung der Bürger, unabhängig von sozialer Herkunft, religiösem oder weltanschaulichem Bekenntnis, im Leben verwirklicht ist.

Bedeutendes leistete die Christlich-Demokratische Union Deutschlands, um unter ihren Mitgliedern und ihnen nahestehenden Bürgern die unverbrüchliche Freundschaft mit der Sowjetunion zur Herzenssache zu machen. Hohe Aner-

21 Dokumente, Bd.XX 321